
  

Frau Oberbürgermeisterin 

Stefanie Seiler 

Maximilianstraße 100 

67346 Speyer 

 

 

Speyer, den 03.11.2023 

 

Anfrage und Antrag: Bearbeitung von Einbürgerungsanträgen 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

wir bitten Sie, folgende Anfrage und Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des 

Stadtrates zu setzen. 

 

Zahlreiche Einwohner und Einwohnerinnen in Speyer mit ausländischer Staatsangehörigkeit 
beantragen eine Einbürgerung nach Deutschland. Dies ist auch erwünscht, wenn die gesetz-
lichen Voraussetzungen vorhanden sind. 
Der Aufgabenbereich der Einbürgerungen im FB 2 ist laut Aussagen der Verwaltung unterbesetzt. 
Die Anzahl der zu bearbeitenden Anträge, sogar die Annahme der Anträge übersteigt offenbar die 
derzeitigen Personalressourcen. Die Wartezeit der Antragstellenden auf Bearbeitung ihres 
Antrags, die ein Jahr und mehr beträgt, ist zu lange. Dies spricht aus unserer Sicht für eine 
Verstärkung der personellen Ausstattung der Sachbearbeitung in der Abteilung 221. 
 
Daher fragen wir: 

1. Ist im Stellenplan für 2024 eine zusätzliche Stelle zur Bearbeitung der Einbürgerungen 

vorgesehen? 

2. Gibt es weitere organisatorische Maßnahmen oder Umstrukturierungen, die die Verwal-

tungsvorgänge für die Einbürgerungen unterstützen und beschleunigen können? 

 
Falls bisher keine personelle Aufstockung seitens der Verwaltung vorgesehen ist, beantragt die 
SPD-Fraktion eine zusätzliche Sachbearbeitungsstelle in der Abteilung 221 ab dem Jahr 2024. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Angelika Bott   Inge Trageser-Glaser  Philipp Brandenburger 
Stv. Fraktionsvorsitzende Stadträtin   Fraktionsvorsitzender 
 


